
В Беларуси в связи с не-
благоприятной ситуацией в 
мире также внесены измене-
ния в учебный процесс учреж-
дений высшего образования. 
В частности, с целью избежа-
ния массового скопления лю-
дей рекомендовано скоррек-
тировать лекционные занятия 
и использовать иные формы 
занятий, предусмотренные 
учебными планами и про-
граммами, в числе которых 
практикумы, консультации, 
лабораторные. По информа-
ции Минобразования, будет 
ограничено также проведение 
научных и культурно-массо-
вых мероприятий.

Вместе с тем, говорить-
ся в рекомендациях, во всех 
учреждениях образования 
должен быть организован 
нормальный учебный про-
цесс и приняты необходимые 
санитарно-профилактические 
меры, предписанные орга-
нами санэпиднадзора. Под 
особым контролем будут на-
ходиться все общежития, где 
запрещено посещения сту-
дентов посторонними лицами, 
усилены противоэпидемиче-
ские мероприятия. 

Отмечается также, что во 
всех учреждениях образова-
ния проводится необходимая 
информационно-разъясни-
тельная работа. В Минобразо-
вания напоминают: в случае 
малейших проявлений забо-
левания необходимо сразу 
обратиться в медицинское уч-
реждение или к медработнику 
учебного заведения.

На фоне распространения 
в Беларуси COVID-19 в БГЭУ 
также предпринимаются меры 
усиленного санитарно-эпиде-
миологического контроля. Во 
всех корпусах, общежитиях и 
местах общего пользования 

есть санитайзеры, средства 
гигиены, уборка аудиторий 
и коридоров проводится не-
сколько раз в день. Также 
прорабатываются вопросы на 
перевод студентов на дистан-
ционное обучение в группах, 
где были выявлены заболев-
шие студенты. Все иностран-
ные студенты, прибывшие на 
учебу после зимних каникул, 
прошли 14-дневный карантин. 

Карантин, подчеркнули 
в Минобразовании, вводит-
ся не только для студентов, 
прибывающих из стран, в ко-
торых сложилась неблагопри-
ятная эпидемиологическая 
обстановка по COVID-19: «по 
информации Минздрава, под 
контролем санэпидемслужбы 
находятся все люди, недавно 
прибывшие из этих стран».

И еще одно новшество 
внесено в жизнь университета 
для студентов: с 23 марта по 6 
апреля начало учебных заня-
тий с 9.30 утра. Эта мера при-
нята Министерством образо-

вания для смещения потоков 
пассажиров в общественном 
транспорте столицы.

По возможности факульте-
ты проводят занятия в форме 
управляемой самостоятель-
ной работы. Сегодня на обра-
зовательном портале содер-
жатся презентации лекций, 
тесты, практические задания, 
семинарские материалы, про-
водятся контроль и оценка по 
дисциплинам. Его пользовате-
лями являются как студенты, 
так и преподаватели. Услови-
ем работы портала является 
одновременный выход всей 
группы студентов и препо-
давателя на портал согласно 
расписанию занятий.

Сейчас, по словам 
первого проректора БГЭУ 
Е.Ф.Киреевой, учебный про-
цесс идет в штатном режиме. 
Из изменений: занятия про-
водятся в малочисленных 
группах.

Наш корр.
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АКТИВНОСТЬ
ПОСТАВИЛИ 

НА ПАУЗУ
Знаменитый вирус в марте внес заметные коррективы в нашу жизнь. Но-

вости о нем мы жадно ищем каждое утро, полдень и вечер. Ждем прогнозов и 
надеемся на то, что все в скорейшем времени образуется и мы опять сможем 
интересно проводить свободное от учебы и работы время, путешество-
вать по миру. Но вместе с незнакомым «китайским вирусом» среди всех рас-
пространился и вирус всеобщей паники. И панацеей от этого может стать 
только информированность и личная ответственность.

КОНФЕРЕНЦИЯ
В марте на базе факультета права состоялась Республиканская научно-практиче-

ская конференция с международным участием «Актуальные проблемы защиты прав 
несовершеннолетних на современном этапе».

О ЗАЩИТЕ ПРАВ 
НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИХ
В работе конференции приняло участие более 40 исследователей, медиаторов и практиче-

ских работников, в том числе из Российской Федерации и Украины.
На пленарном заседании выступил  проректор по научной работе А.А. Быков и рассказал со-

бравшимся о стратегических целях БГЭУ при переходе к модели «Университет 3.0». Участников 
конференции также приветствовал вступительным словом и декан факультета права А.Н. Шкля-
ревский.

Живой интерес аудитории и активную научную дискуссию вызвали пленарные доклады ве-
дущих ученых факультета Т.С. Тарановой, О.Н. Романовой, Г.А. Василевича, Н.Л. Бондаренко-
Зелинской, И.В. Орловской, Т.В. Телятицкой, В.П. Скобелева и Н.Н. Никоновой, которые были 
посвящены самым разнообразным и актуальным аспектам реализации несовершеннолетними 
своих прав в современном мире.

Затем конференция продолжила свою работу по секциям.Результатом работы конференции 
стали конкретные предложения по совершенствованию законодательства Республики Беларусь, 
направленные на защиту прав несовершеннолетних.

Организация и проведение конференции осуществлялось при информационной поддержке 
ООО «ЮрСпектр», производителя правовых продуктов – онлайн-сервиса готовых правовых ре-
шений ilex и «КонсультантПлюс».

Наш корр.

ЗА СИМВОЛИКУ ЧЕМПИОНАТА – ПРИЗЫ
На факультете ком-

мерции и туристиче-
ской индустрии БГЭУ 
состоялось Общее со-
брание Белорусской 
ассоциации студенче-
ского спорта, которое 
является доброволь-
ным объединением уч-
реждений высшего об-
разования Республики 
Беларусь, иных органи-
заций и объединений, 
занимающихся разви-
тием и популяризацией 
студенческого спорта.

В приветственном обраще-
нии к делегатам ректор уни-
верситета Вячеслав Шутилин 
рассказал о достижениях в 
учебной, научной, спортив-
ной деятельности вуза. Более 
подробно о развитии студен-
ческого спорта в БГЭУ со-
общил директор спортивного 
клуба Сергей Жданович.

Затем состоялась тор-
жественная церемония на-
граждения Грамотой БАСС 
34-х представителей членов 
Белорусской ассоциации 
студенческого спорта. Пред-
седатель БАСС Александр 
Богданович и начальник 
Главного управления воспи-
тательной работы и молодеж-

ной политики Министерства 
образования Беларуси Эду-
ард Томильчик вручили сер-
тификаты и денежные при-
зы победителю и лауреатам 
республиканского конкурса 
на разработку талисмана IX 
чемпионата мира среди сту-
дентов по гребле на байдар-
ках и каноэ. Среди награж-
денных были заведующая 
кафедрой ФКиЭС Наталия 
Богаревич, студентка 1 курса 
ФКТИ Юлиана Тарасова, за-
нявшая 3 место в конкурсе.

С отчетом о работе за про-
шедший год, информацией 

об основных направлениях 
деятельности по реализации 
уставных целей Ассоциа-
ции и перспективах развития 
студенческого спорта в 2020 
году выступил ее председа-
тель Александр Богданович. 
Также был заслушан отчет-
ный доклад и председателя 
контрольно-ревизионной ко-
миссии, доцента кафедры 
бухгалтерского учета и аудита 
в промышленности БГЭУ Ва-
дима Зарецкого. 

Наш корр.

ОБЩЕНИЕ 
В РЕЖИМЕ ОНЛАЙН

В связи с неблагоприятной санитарно-эпидемиологической обстанов-
кой в республике объявленный на 28 марта День открытых дверей БГЭУ 
состоится в формате онлайн-трансляции в 12:00.

Во время трансляции абитуриенты получат информацию об университете, о 
порядке и особенностях поступления и смогут задать интересующие их вопросы 
в онлайн-режиме. Для этого необходимо иметь доступ в глобальную сеть Интер-
нет во время проведения мероприятия.

Онлайн-трансляция Дня открытых дверей будет проводится на официальном 
YouTube-канале БГЭУ.

Кроме этого, абитуриенты и их родители смогут  задать вопросы в любое вре-
мя по телефону или электронной почте деканатов и приемной комиссии.
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ДЕБАТЫ КОСНУЛИСЬ 
ГЛАВНОЙ ПРОБЛЕМЫ 
ОБЩЕСТВА
В БГЭУ прошел университетский этап Белорусской республиканской Лиги дебатов, 

который был организован кафедрой политологии при поддержке республиканского 
общественного объединения «Белая Русь». В дебатах участвовали студенты универ-
ситета с первого по четвёртый курс, которые хотели показать своё ораторское ма-
стерство и обширные знания в области политики.

Команды с оригинальными названиями 
«Мозговой штурм», «Политологи», «Межкурсо-
вая», «Ресте» делятся на 2 группы: правитель-
ство и оппозицию. Тема дебатов – «Основные 
принципы деятельности СМИ и влияние цен-
зуры на СМИ и общество» – является в наше 
время очень актуальной из-за нарастающей 
ложной информации с одной стороны и жёст-
кой цензуры с другой. Когда время на подго-
товку ответа истекло, от участников дебатов не 
осталось той неуверенности, что была в самом 
начале при составлении названий команд. И 
чем дальше шли дебаты, тем больше они вжи-
вались в свои роли, и поэтому ощущение, что 
ты сидишь в парламенте, не пропадало ни на 
секунду. 

Первым свою речь начал премьер-министр 
первого правительства («Мозговой штурм»). Его 
главный аргумент состоял в том, что цензура – 
это не всегда запрет, а возможность не допустить 
распространение ложных сведений. 

Эстафету перехватил лидер первой оппо-
зиции («Политологи») и сразу привёл очень 
серьёзный аргумент, ссылаясь на 33-ю статью 
Конституции Республики Беларусь, — цензура в 
нашей стране запрещена. Также он привёл исто-
рический пример: в СССР цензура являлась ча-
стью репрессивного аппарата. После он показал 
наглядную закономерность в наличии цензуры и 
проявлении нетолерантности в странах Европы 
и назвал цензуру неэтичной и вносящей беспо-
рядок в общество. В конце выступления была 
затронута нашумевшая тема коронавируса, ко-
торая так и не утихла до конца дебатов.

Следующим к трибуне вышел заместитель 
премьер-министра первого правительства, и по 
его виду и манере речи можно было подумать, 
что он как минимум депутат. Своё выступление 
он начал с того, что цензура нужна не везде, а 
использоваться должна лишь против жёлтой, 
чёрной прессы и разврата на телеэкранах и в 
СМИ в целом. И, опровергнув некоторые слова 
предыдущего участника, заявил о пользе цензу-
ры в СССР, когда не было никаких неподобаю-
щих программ в СМИ, а «перестройка» всё это 
спокойствие разрушила.

Последним из первой половины участников 
дебатов выступил секретарь первой оппозиции. 
С самого начала он подтвердил слова своего 
коллеги о незаконности цензуры по Конститу-

ции, что можно расценивать как нарушение 
закона. Про коронавирус он выразился следую-
щим образом: «Если не будет цензуры, то люди 
поймут, что от них ничего не скрывают».

Очередь подошла к премьер-министру 2-го 
правительства («Ресте»). Как настоящий ди-
пломат, он указал на ошибки оппозиционеров 
и выдвинул предложение о введении коллегии 
на основе Министерства информации, которая 
будет разрабатывать решения о той или иной 
цензуре в СМИ. Продолжив тему коронавируса, 
он заявил о том, что люди, узнав о настоящих 
цифрах заболевших, начнут паниковать, а цен-
зура = контроль над паникой.

Лидер второй оппозиции («Межкурсовая») 
заявил о социальной нестабильности из-за со-
крытия настоящих цифр о коронавирусе. Он 
очень крепко закрепил мнение своих коллег о 
33-ей статье, сталинских репрессиях и отсут-
ствии свободы слова при цензуре. 

Заместитель 2-го правительства, как по-
следний участник в своей команде, грамотно 
подчеркнул вышесказанное и добавил, что 
информация может быть достоверной только 
из профильного Министерства: Министерства 
здравоохранения или ВОЗ (о количестве за-
болевших и умерших из-за коронавируса). И 
подытожил слова всех представителей прави-
тельства тем, что отсутствие цензуры – это де-
стабилизация общества, которую так же можно 
расценивать как анархию.

4-е место, заработав 480 баллов из 1200 
возможных, заняла команда «Мозговой 
штурм».

3-е - с 650 баллами команда «Ресте».
2-е место досталось «Межкурсовой» ко-

манде с 680 баллами.
Лучше всех выступила команда «Политоло-

ги», набрав 790 баллов. Именно эта команда 
- Ян Величкевич и Михаил Наумчик получила 
денежный приз от «Белой Руси», которая пода-
рила всем участникам блокнот и ручку. И имен-
но она будет представлять наш университет на 
городском этапе Лиги. Остаётся только поже-
лать им удачи.

Наш корр.

Недавно были подведены итоги и объявлены победители Международных и Все-
российских олимпиад и конкурсов, проходивших под эгидой Молодежного союза эко-
номистов и финансистов за прошлый учебный год. У студентки 3 курса МЭО Арины 
Шишминцевой – сразу три диплома за первое место. Под научным руководством к.э.н., 
доцента Анны Константиновны Ходас девушка работает над научной темой, связан-
ной с венчурными инвестициями. Итоги своих исследований Арина представила на 
16-ой Международной олимпиаде по экономическим, финансовым дисциплинам и вопро-
сам управления, 4-ом Международный конкурс концептуальных и инновационных идей и 
проектов и 6-ом Всероссийском конкурсе развития научно-инновационной и инженерно-
технической системы России. Научная деятельность А.Шишминцевой не ограничена 
участием в конкурсах и олимпиадах, у себя на факультете Арина руководит научным 
сектором студсовета и является председателем СНО.

Три диплома 
за актуальную тему

- Арина, почему ты решила студенче-
ские годы тесно связать с наукой?

- Мне нравится погружаться в интересные 
темы, проводить исследования, которые в ско-
ром времени окажутся актуальными для опре-
делённых людей и компаний.

- Что дает тебе деятельность на посту 
председателя СНО факультета и руково-
дителя научного сектора студсовета?

- Это приносит мне хорошее настроение, 
так как я взаимодействую с людьми, которые 
тоже заинтересованы в научной деятельности 
или любят участвовать в различных конкурсах, 
проектах, олимпиадах. Иногда мне доводится 
консультировать ребят, которые хотят начать 
путь молодого аналитика и исследователя. Я 
стараюсь информировать заинтересованных 
лиц об интересных мероприятиях и участво-
вать в их организации.

- Какая научная тема интересует тебя 
больше всего и почему?

- Меня интересуют несколько экономиче-
ских тем, но в последнее время я активно изу-
чаю венчурное финансирование. Тема связана 
с инновационными проектами, а, следователь-
но, и с риском, возникающим при инвестиро-
вании. Инвестору необходимо оценить компе-
тенции фаундера и сплочённость проектной 
команды, учесть актуальность выбранного 
направления стартапа, принять во внимание 
внешние факторы, условия сделки и многое 
другое. В таких вопросах мне нравится разби-
раться. 

- Расскажи о наиболее значимых успехах 
за последнее время.

- В последнее время я участвовала в не-
скольких конкурсах с темой, посвящённой вен-
чурному финансированию, не оставляла без 
внимания олимпиады по мировой экономике и 
маркетингу, проявляла инициативу в студенче-
ских конференциях по английскому языку. Гор-
жусь всеми дипломами и наградами, которые 
у меня есть. 

- Поделись, пожалуйста, планами на бу-
дущее.

- Обычно не делюсь планами, пока они не 
будут реализованы. Желаю всем здоровья и 
оптимизма!

Наш корр.

«ЧТО? ГДЕ? КОГДА?» – 
самая интеллектуальная игра

На факультете права прошло се-
рьезное мероприятие, посвящённое 
дню Конституции. 

Будущим юристам было предложено 
внести собственные поправки в действу-
ющую Конституцию, высказаться, что бы 
хотелось убрать из неё или добавить, а что 
просто немного изменить. Ребята подошли 
к этому очень серьёзно и предлагали абсо-
лютно разные, но здравые предложения. 

Также студенты ФП проверили свои зна-
ния Основного закона в игровой форме - от-
вечали на блиц-вопросы, вспоминали ста-
тьи по памяти.

Равнодушными не остались ни ребята, 
ни преподаватели.

Настоящая интеллектуальная баталия в лицах. И проходила она в  самом 
сердце БГЭУ.

Межвузовская игра была организована по инициативе «Samoe Radiо». В соревновании 
приняли участие 12 команд из различных вузов Минска. Над вопросами, ориентированными 
на общую эрудицию участников, поработали активисты студенческого радио.

В итоге, 1 место заняла команда «Штурм» (АУпПРБ), второе – «Дайте наводку» 
(БГЭУ), третье – сборная «Peace ducks» (БГЭУ+БГУ+БГУиР).

Организаторы баталий искренне благодарны партнёрам игры - Hero Park за возможность 
предоставить победителям крутейший отдых и BonPon за вкуснейшие свежие пончики. 

На снимке: обладатели «бронзы» и сладких призов - сборная команда «Peace 
ducks», состоящая из студентов нашего вуза, БГУ и БГУиР.



«ЭКАНАМIСТ»3 27 сакавiка 2020 года

НАУКА
Доцент кафедры  организации и управления  Любовь Макаровна  Синица приняла уча-

стие в V международном профессиональном  конкурсе преподавателей вузов (в рамках 
требований ФГОС).

НАШИ УЧЕБНИКИ ИЗВЕСТНЫ 
ДАЛЕКО ЗА ПРЕДЕЛАМИ СТРАНЫ

Конкурс проводился под названием «Учебно-методический комплекс дисциплины 2020» по 
экономическим наукам в номинации «учебники» и состоялся в Москве. Участие в нем приняли 
преподаватели из 397 высших учебных заведений. География участников обширна -- Беларусь, 
Казахстан, Кыргызстан, Россия, Узбекистан, Украина.

Учебник Л.М.Синица «Организация производства»  для студентов высших учебных заведений 
с грифом Министерства образования Республики Беларусь занял 1-е место. Поздравляем  кафе-
дру организации и управления с заслуженной победой!

Время требует обновления. В настоящее время  Л.М. Синица готовит учебник к переизданию. 
Получены положительные рецензии с рекомендацией к  изданию с грифом  Министерства обра-
зования Республики Беларусь от кафедры экономики и организации производства УО « Могилев-
ский государственный университет продовольствия» - зав.кафедрой доктор экономических наук, 
профессор А.Г.Ефименко и от заведующей кафедры «инженерная экономика» БНТУ, доцента 
Т.А. Сахнович.

Наш корр.

На снимке: доцент Л.М.Синица и ее аспирантка Виктория Мороз.

Как победить инфекцию?
В Национальном пресс-центре прошла онлайн-трансляция «Твой вопрос Минздраву 

и Минобразования о ситуации с COVID-19 в Беларуси». На вопросы, которые волнуют 
студентов и не только, ответили министр здравоохранения Владимир Караник, заме-
ститель главврача минской инфекционной больницы Олег Скрипко и начальник главно-
го управления высшего образования Минобра Сергей Касперович.

Прежде чем начать разговор, Владимир Караник 
представил Олега Скрипко и Сергея Касперовича. В 
этот момент к онлайн-трансляции подключилось око-
ло 10 тысяч человек. Как пошутил министр, раньше 
никто из них не видел в себе потенциала собрать 
стадион.

Министр напомнил, что коронавирусы — вирусы 
не новые, известны с 1965 года и циркулируют доста-
точно давно. Многие из них вызывают лишь легкую 
простуду. Некоторые, например, вирус SARS спосо-
бен вызвать атипичную пневмонию.

При коронавирусах SARS и MERS источником за-
ражения становится больной человек. COVID-19 от 
них отличается: человек может заразить других еще 
до проявления симптомов.

По разным данным, говорит Владимир Караник, от 
81 до 85 процентов людей переносят COVID-19 как 
легкую простуду, от 10 до 14 процентов — нуждаются 
в медицинской помощи, 5−6 процентов — в интенсив-
ной терапии.

— Это наиболее тяжелая группа пациентов, как 
правило, более старшие пациенты с сопутствующими 
заболеваниями.

Публикуем самое интересное из ответов на во-
просы.

Почему нет карантина в стране?
Как объяснил Владимир Караник, каждая страна 

выбирает свою стратегию.
— Понимаю, что сейчас наиболее распростра-

ненный вопрос касается карантина и ограничения 
передвижений. (…) Чтобы не принимать ошибочных 
решений, мы много внимания уделяли изучению 
рекомендаций ВОЗ, опыта Китая. Мы стараемся ра-
ботать с научно обоснованным подходом. Сейчас 
основная задача всех — не допустить перегрузку 
системы здравоохранения, чтобы количество пациен-
тов не превысило ее возможности оказывать помощь. 
(…) Мы применяем точечный подход за счет четкого 
контроля по периметру нашей страны. (…) Все при-
езжающие проходят измерение температуры тела.

В национальном аэропорту было выявлено боль-
ше 250 человек с признаками вирусной инфекции, у 
большинства из них оказался грипп или риновирус-
ная инфекция.

Вторая мера — при выявлении коронавирусной 
инфекции проходит оценка контактов первого уровня. 
Это те люди, которые плотнее всего общались с ин-
фицированным человеком: работали с ним в одном 
кабинете, ездили в одной машине, летели в самолете 
в радиусе двух метров.

— У тех, кто общался кратковременно, вероят-
ность заражения минимальная, но они берутся под 
учет. Это позволяет сдерживать распространение 
вирусной инфекции, не допустить неконтролируемой 
цепной реакции. На данный момент, мы считаем, нам 
это удается.

Сейчас под медицинским наблюдением находятся 
1200 контактов первого уровня.

— Для чего это делается? При тесном контакте 
вероятность заражения все-таки существует. Коэф-
фициент передачи — 1 к 2,2 — 2,5. У 41 человека по-
ложительный тест был в процессе наблюдения. При 
таких показателях в течение 18−19 дней это дало бы 
более 1000 новых случаев, если бы они не были изо-
лированы.

По каждому случаю, говорит министр, санитар-
но-эпидемиологические службы проводят точечные 
детальные эпидрасследования. И приводит пример.

— В одном из городов девушка, которая верну-
лась из-за границы, решила посетить ночной клуб. 
Когда выяснилось, что ее тест положительный, в те-
чение суток представители УВД проверяли все каме-
ры наблюдения, устанавливали все ее контакты, по-
сле чего всех взяли под наблюдение.

— Когда нет санслужбы, не проводятся эпидрас-
следования или количество пациентов такое, что 
его провести невозможно, принимаются меры раз-
общения в виде карантинных мероприятий. Чтобы в 
долгосрочной перспективе они привели к серьезному 
снижению заболеваемости, они должны продолжать-
ся 12−13 недель. Мы понимаем, что вряд ли любая 
страна в мире выдержит 12−13 недель полного пара-
лича, — считает Владимир Караник. —  Единствен-
ное, чего мы боимся, изучая опыт Италии, чтобы 
основным источником распространения инфекции 
не стал медперсонал. Во-вторых, там очень быстро 
пошло распространение в больницах, где находились 
люди с сопутствующими патологиями и проблемами 
со здоровьем. Коронавирусная инфекция, естествен-
но, усугубила их состояние и обусловила такие высо-
кие показатели летальности. Изначально мы приняли 
решение о разделении потоков пациентов и перепро-
филировании больниц, чтобы избежать пересечения 
пациентов после хирургических вмешательств, с ин-
фарктами, инсультами.

Почему нет карантина в вузах?
На данный момент, считает начальник главного 

управления профессионального образования Мино-
бразования Сергей Касперович, вводить карантин в 
университетах смысла нет. А тех мер, которые каса-
ются переноса лекций и времени начала занятий, на 
данный момент достаточно.

Опыт перевода на дистанционное обучение БНТУ, 
у студента которого обнаружили коронавирус, нельзя 
назвать позитивным, считает министр здравоохране-
ния. И вот почему.

— Что в итоге получили? Порядка 600 студентов в 
тот же день уехали по городам и весям. Мы в течение 
суток передавали информацию в органы здравоохра-
нения, кто из студентов прибыл к ним на территорию, 
чтобы взять их под контроль. Больше сотни было го-
спитализировано в разные учреждения с признаками 
респираторной вирусной инфекции. Ни в одном слу-
чае коронавирус не подтвердился.

Что будет с ЦТ в этом году?
Сергей Касперович рассказал, что пока перенос 

централизованного тестирования на более поздний 
срок не планируется. Приемные кампании в вузы 
тоже должны пройти по расписанию. А вот основные 
этапы репетиционного тестирования переносятся 
«преимущественно на май».

Почему Минздрав не говорит, в каких городах 
выявили коронавирус?

— Изначально мы пробовали давать более точ-
ную информацию. Но это привело к тому, что многие 
СМИ и представители блогосферы начинали активно 
вмешиваться в личную жизнь граждан, пытались вы-
яснять, как работают их предприятия, что происходит 

в городе. Таким образом они больше сеяли паниче-
ские настроения. Кроме того, люди стали менее охот-
но рассказывать о своих контактах, стали позже об-
ращаться к медикам — уже только с клиникой. И это 
существенно затрудняло наше эпидрасследование, 
— утверждает Караник.

Почему в Беларуси коронавирус распростра-
няется не так, как в странах Европы?

Владимир Караник ответил, что межведомственная 
группа была создана еще в январе, и уже тогда при-
нимались нужные противоэпидемиологические меры: 
когда из Китая возвращались коллективы студентов и 
работников, их наблюдали, помещали в карантин.

— Хочу заметить, что из Китая ни одного завозно-
го случая у нас не было. В тот же период разрабаты-
вались меры контроля на границах.

Зачем Минздрав открыл благотворитель-
ные счета? Чего-то не хватает?

Как выразился министр, «неделю мы держали кру-
говую оборону, когда со всех сторон нам предлагали 
помочь и перечислить деньги».

Финансирования, подчеркнул Владимир Караник, 
сейчас хватает в полном объеме. Открыть благотво-
рительный счет было решено для того, чтобы отве-
тить на запрос общества, которое в данный момент 
хочет консолидироваться, почувствовать сопричаст-
ность к борьбе с эпидемией и сказать о том, что мы 
вместе.

Стоит ли носить марлевые повязки?
— Марлевая повязка в силу своей структуры не 

отфильтрует вирус, — говорит заместитель главного 
врача Минской инфекционной больницы Олег Скрип-
ко. — И в принципе в воздухе его быть не должно. По-
вязка, которую вы будете носить длительное время, 
станет влажной, на ней поселятся другие микробы. В 
таком случае смысла в ней нет. А есть смысл в со-
блюдении расстояния между друг другом, в личной 
гигиене.

Можно ли заразиться через книгу? А в столо-
вой? Свидания теперь под запретом?

— Если все поверхности в столовой обрабатыва-
ются так, как положено, и посуда моется тщательно, 
то риска заражения нет, — считает Олег Скрипко. — 
Через книгу в библиотеке теоретически заразиться 
можно, если вы листаете страницы, а потом облизы-
ваете пальцы или трете глаза. На поверхности книги 
вирус может сохраняться несколько часов, через не-
поврежденную кожу он не проникает. И со страниц он 
на вас не прыгнет.

Представители Минздрава одним из самых про-
стых способов профилактики вируса назвал наличие 
у себя влажных салфеток и антисептических жидко-
стей, которыми можно периодически обрабатывать 
руки. 

Также министр здравоохранения высказался за 
сохранения уроков физкультуры в вузах, отметив, 
что они там проводятся часто в больших залах или 
на свежем воздухе, где нет скученности людей. «А за-
нятия спортом, как известно, повышают тонус и имму-
нитет», - напомнил он. 

Что теперь будет со свиданиями? По словам Оле-
га Скрипко, свидание ничем не отличается от обыч-
ного тесного контакта. Если человек был за границей 

или считает, что мог контактировать с зараженным, то 
встречаться с людьми ему не рекомендуется.

При этом Владимир Караник отмечает, что эндор-
фины, или гормоны радости, которые выделяются у 
влюбленных людей, в данном случае полезны: они 
повышают иммунный статус.

— У нас уже есть даже свой опыт по поводу обще-
ния. Девушка [зараженного] спокойно прошла этот 
период, а вот за родителями пришлось понаблюдать. 
Весна, свидания, положительные эмоции положи-
тельно скажутся на состоянии организма и повысят 
его устойчивость к вирусным атакам.

Запасов для лечения коронавируса доста-
точно? А аппаратов ИВЛ?

— Нам нужно понимать, что этиотропного лече-
ния, которое воздействует непосредственно на сам 
вирус, сегодня нет, — говорит министр. — Препараты, 
которые используются для лечения гриппа, у нас есть 
в достаточном количестве. Мы их включаем в схему 
не потому, что надеемся: он окажет мощное терапев-
тическое действие. А потому, что видим миксты за-
болеваний, когда у пациента есть и коронавирус, и 

грипп H1N1 (более известный как свиной. — Прим. 
TUT.BY). Таких случаев мы видим немало.

Для лечения возможных осложнений, говорит ми-
нистр, есть резервы антибиотиков.

— Сегодня создан неснижаемый запас, который 
позволяет удовлетворять нашу потребность.

Как говорит Владимир Караник, в США на 100 
тысяч населения приходится 12,9 аппаратов ИВЛ, в 
Италии — 8,8, в Беларуси — 25 (и 38 — с учетом всего 
наркозно-дыхательного оборудования).

— Но мы стараемся не доводить ситуацию до 
того, чтобы нам массово понадобились аппараты 
ИВЛ.

Почему не закрывают церкви?
Во-первых, говорит Владимир Караник, церковь 

в Беларуси отделена от государства. Во-вторых, еще 
месяц назад он подписал письмо в адрес духовен-
ства, в котором попросил избежать целования икон, 
крестов и других церковных атрибутов.

— В ответ мы получили письма от глав католиче-
ской и православной церкви, что эту информацию уч-
тут, распространят по всем приходам, что от данных 
ритуалов в этот период лучше воздержаться. Скоро 
грядут пасхальные праздники у католиков и право-
славных. Я думаю, что и в Москве, и в Ватикане этот 
вопрос сейчас обсуждают. Мы со своей стороны бу-
дем смотреть, чтобы в этом случае соблюдалась дис-
танция, а помещения хорошо вентилировались.

Напомним, по данным на 25 марта, число зара-
женных коронавирусом в Беларуси выросло до 86. 
На сегодняшний день уже выписаны или готовятся к 
выписке 29 пациентов. Ранее у них тест на COVID-19 
дал положительный результат. В процессе наблюде-
ния и лечения получены отрицательные результаты 
тестов. Продолжается медицинский контроль и лече-
ние 57 пациентов.

ВСЕ ПОД КОНТРОЛЕМ



Вечер пятницы создан для бильярда.
Вечер пятницы – это время, которое ждёшь с нетерпением. Это время, 

когда все проблемы уходят на задний план, предоставляя досуг отдыху и 
веселью. И особенно волшебным вечер пятницы становится тогда, когда ты 
проводишь его в общежитии №8. А знаешь почему? Потому что профбюро 
всегда готово организовать для тебя необычные развлечения. Что же на этот 
раз? Бильярд!  Да-да, ты всё верно прочитал. В пятницу 13 марта, в этот 
мистический день в нашем любимом общежитие состоялись состязанию по 
бильярду.  Но состязание вышло за рамки стандартов, ведь целью каждого 
участника была не победа, а просто приятное времяпрепровождение, воз-
можность пообщаться с интересными людьми и послушать хорошую музыку.  
Искренне надеемся, что такие вечера станут нашей доброй традицией  в сте-
нах родного общежития.

Опять же в пятницу, но на не-
делю раньше в общежитии №8 
прошёл вечер конкурсов и игр.

Просто ребятам захотелось прове-
сти нескучно вечер. Ведь для уютных, 
дружеских посиделок повод не нужен.  
Необходимо только желание хорошо 
провести время к кругу приятных тебе 
людей, а заодно и проверить свои на-
выки работы в команде. Для наших 
ребят была подготовлена настоящая 
конкурсная программа, которая вклю-
чала в себя несколько этапов. Участ-
никами могли стать все желающие! 
Не обошлось и без традиционной 
группы поддержки и судей. Задания 
для участников были порой очень 
сложными, однако это только подо-
гревало интерес, ведь как только втя-
гиваешься в процесс, уже не можешь 
остановиться!  Ловкость рук, быстро-
та реакции, знание поп-музыки - всё 
это и не только должны были проде-
монстрировать участники. 

Несмотря на то, что любой кон-
курс подразумевает своеобразное 
противостояние, мы смогли отойти 
от стереотипных рамок давящей кон-
куренции. Вечер прошёл в непринуж-
дённой и по-настоящему дружеской 
атмосфере! В конце вечера по нашей 
старой доброй традиции все полу-
чили сладкие подарки и, надеемся, 
унесли с собой в памяти только тё-
плые воспоминания.

Для поднятия весеннего на-
строения активисты БРСМ фа-
культета права провели акцию 
«Возьми хорошее настроение».  

Ребята получили не только кон-
феты, но и приятные записки с поже-
ланиями на день. 

Это были одни из самых ярких 
соревнований, которые проходят в 
стенах БГЭУ. Здесь вы могли уви-
деть всё: проигрыши по ходу матча, 
камбэки, игры «по пятам», не засчи-
танные голы на последних секундах, 
травмы и даже серию пенальти в 
финальном матче! Все команды, 
без исключения, играли на уровне. 
В начале соревнований невозможно 
было предугадать, кто же всё-таки 
одержит победу. Скажем больше: это 
не было ясно и в финальном матче!

Приводим мнения тех, кто всё это 
время был в самом центре событий. 
В трудной финальной битве ФФБД 
и ФМк с минимальным перевесом в 
серии пенальти (2:1) победу одер-
жала команда ФФБД. Третье место 
заняла объединенная команда ФЭМ 
и ФЦЭ.

Никита Кухтик, защитник 
ФФБД:

- С каким факультетом, на 
твой взгляд, была самая яркая 
игра?

- Финал с ФМк, где игра дошла до 
пенальти, и там все решилось. Была 
ещё одна яркая игра и также с ФМк, 
когда мы играли за место в группе. 
Проигрывая 1:5, мы сумели собрать-
ся во втором тайме и выиграли 7:5. И 
такое бывает!

- Удивился ли ты награде 
«Лучший игрок»? Вклад кого из 
партнёров по команде мог бы 
ещё выделить?

- Да, удивился, но было приятно. 
Все коллеги по команде, конечно, 
большие молодцы, но выделить хо-
телось бы нашего вратаря, Славу 
Дергачева. Благодаря ему мы выи-
грали финал! Он отразил важнейшие 
два удара в серии пенальти. Дал бы 
лучшего игрока ему!

Алексей Петровский, защит-
ник ФМк:

- Как думаешь, что лучше: вы-
игрывать матч за 3-е место или 
проиграть в финале?

- Очень сложный вопрос, на са-
мом деле. Думаю, что чем выше 
место ты занимаешь, тем лучше. 
Но тем не менее очень обидно про-
игрывать финалы, особенно, когда 
ты переворачиваешь игру и полу-
чаешь преимущество, которое в по-
следствии упускаешь в последние 
минуты. В данном случае считаю, 
что приятнее было бы выиграть по-
следний матч, чем проиграть, да ещё 
и так обидно.

- Без активной поддержки 
играть было бы тяжело?

- Наша поддержка - это космос, 
просто фантастика! Безумно благо-
дарен каждому, кто пришёл нас под-
держать. Вы даже не можете пред-
ставить, сколько сил это даёт. Даже 

когда тебе очень тяжело, ты слы-
шишь кричалки, ощущаешь безумную 
поддержку и понимаешь, что ты не 
можешь просто так сдаться. Нужно 
идти вперёд, находить в себе силы и 
желание не опускать руки, бороться 
до конца. Уже не раз говорил, что без 
поддержки мы бы не были там, где 
оказались в итоге. Искренне благода-
рен каждому. Надеюсь, что в следу-
ющем году поддержка будет не хуже!

- Кого перед соревнованиями 
считали фаворитами?

- Традиционно среди фаворитов 
любых соревнований можно выде-
лить ФКТИ и ФФБД, но и не стоит 
забывать о ФЭМ + ФЦЭ, которые 
постоянно находятся в призёрах в 
любом виде спорта. Собственно, 
оно так и получилось: все 3 команды 
дошли до стадии полуфинала.

Мирослава Зубко, универсал 
УЭФ:

- Больше всего понравилась игра 
за выход в финал: ФКТИ – ФФБД. 
Яркая игра: много голов, камбэки, 
победный мяч ФФБД на последней 
секунде. В общем, интрига держа-
лась до конца. 

- Что ты чувствовала, выхо-
дя на игру, будучи единственной 
девушкой в команде парней?

- В этом плане мне было комфор-
тно, так как с парнями играю уже 
давно, поэтому ничего необычного.

- Как думаешь, чего не хвати-
ло команде до более высокого 
места?

- Наверное, не хватило слаженно-
сти и взаимопонимания.

Вот еще одно мнение болель-
щика с ФМк:

- Лишь один матч выделить не 
могу. Конечно, матчи с участием на-
шего факультета были самыми инте-
ресными. А полуфинал и финал - са-
мыми жаркими, усидеть невозможно 
было. Эти матчи были огненными, 
потому что наши ребята боролись за 
результат.

Самые лучшие игроки, по моему 
мнению, Привалов, Заяц, Петров-
ский, они задавали темп всей ко-
манде, и поэтому наши ребята так 
хорошо выступили. Голы Никиты в 
финале – мощь. Интереснее всего 
было смотреть на камбэк команды, 
которую поддерживаешь. Финаль-
ный матч ФФБД-ФМк - нереальный 
взрыв эмоций. Его даже можно срав-
нить с противостоянием «Реала» и 
«Ювентуса» в Лиге Чемпионов се-
зона 2017/18, в результате которого 
итальянцы также отыгрались с круп-
ного счёта, но на последних секун-
дах был поставлен сомнительный 
пенальти и «Ювентус» уступил в том 
поединке по сумме двух матчей.

К.Новохрост
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БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ
объявляет конкурс на замещение должностей профессорско-преподавательского состава:

заведующих кафедрами: финансов, банковского дела, мировой экономики, межкультурной экономической коммуникации, профессионально-
ориентированной английской речи;

профессора кафедры: экономики торговли и услуг;
доцентов кафедр: налогов и налогообложения, денежного обращения, кредита и фондового рынка, банковского дела (2 ед.), информационных техно-

логий, мировой экономики, экономической политики, коммерческой деятельности и рынка недвижимости, маркетинга, промышленного маркетинга и коммуни-
каций, гражданско-правовых дисциплин, международного экономического права (3 ед.), межкультурной экономической коммуникации, профессионально-ори-
ентированной английской речи, экономики и управления, педагогики и психологии (3 ед.), экономической социологии, экономики предпринимательства и права;

ассистентов кафедр: бухгалтерского учета, анализа и аудита в торговле, статистики, денежного обращения, кредита и фондового рынка, бан-
ковского дела, логистики и ценовой политики, педагогики и психологии;

старших преподавателей кафедр: делового английского языка, английского и восточных языков (2 ед.), старшего преподавателя кафедры 
профессионально-ориентированной английской речи (3 ед.), романских языков, белорусского и русского языков, физической культуры и экономики 
спорта (2 ед.), межкультурной экономической коммуникации;

преподавателей кафедр: делового английского языка, английского и восточных языков, физической культуры и экономики спорта (3 ед.).
Срок подачи документов на конкурс – месяц со дня опубликования объявления.
Документы присылать на адрес: 220070, г. Минск, пр-т Партизанский, 26, ректору.

Что? Где? Когда?ЖАРКИЕ БАТАЛИИ 
МИНИ-ФУТБОЛА

В начале марта среди факультетов БГЭУ проходили по-настоящему жаркие соревнования - мини-фут-
бол! Пусть в названии и присутствует частичка «мини», но сила впечатлений от матчей была выкруче-
на на максимум! Рассказываем о результатах, впечатлениях игроков и голах на последних секундах.

На снимках: яркий и напря-
женный момент игры; уча-
ствовала в турнире и Миро-
слава Зубко, универсальный 
игрок УЭФ.

В связи с неблагоприятной эпидемиологической обстановкой в 
стране студентам университета рекомендовано отказаться от 
массовых увеселительных мероприятий в городе. Вывод: надо раз-
нообразит досуг в общежитии, в ближнем кругу, среди проверенных 
друзей.

Для праздника 
повод не нужен


